

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil analisis data penelitian yang telah dilakukan maka dapat disimpulkan bahwa terdapat hubungan positif antara empati dengan perilaku prososial pada siswam SMK Perdana Surabaya, sehingga hipotesis yang menyatakan bahwa “Adanya hubungan positif antara empati dengan perilaku prososial pada Siswa SMK Perdana Surabaya diterima. Artinya, semakin tinggi empati pada siswa maka akan semakin tinggi perilaku prososial pada siswa.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan yang telah diuraikan diatas, maka ada beberapa saran yang diberikan oleh peneliti adalah sebagai berikut:

1) Bagi Subyek

Hasil penelitian menunjukkan, jika empati yang tinggi maka perilaku prososial juga tinggi, oleh sebab itu sangat direkomendasikan bagi subyek untuk meningkatkan sikap empati dan hubungan sosial dalam lingkungan sekolah, agar terjalin hubungan sosial yang baik. Disarankan bagi subyek untuk mengikuti kegiatan ekstrakurikuler yang bernuansa sosial tinggi seperti Pramuka, PMR, dan lain-lain. Dengan demikian perilaku prososial pada siswa dapat terealisasikan dalam lingkup yang lebih besar.

2) Bagi Guru dan Sekolah

Perlu diingat bahwa penyebab perilaku prososial pada siswa, tidak mungkin hanya satu faktor saja yang menjadi penyebab. Penanganan masalah perilaku prososial harus dilihat dan dilakukan secara

menyeluruh, artinya semua pihak termasuk guru dan lingkungan sekitar juga ikut berperan dalam pembentukan perilaku prososial. Bagi guru, khususnya guru bimbingan dan konseling (BK) penelitian ini diharapkan dapat membuat guru untuk memberikan pemahaman kepada siswanya mengenai empati, karena empati merupakan salah satu faktor yang berpengaruh terhadap perilaku prososial. Sehingga siswa nantinya dapat mengembangkan perilaku prososial dengan baik.

Bagi pihak sekolah, diharapkan dapat meningkatkan kualitas pendidikan dengan cara memberikan fasilitas terhadap guru dalam menyediakan pelatihan ketrampilan empati kepada siswanya agar meningkat pula perilaku prososial siswa

3) Bagi Peneliti Lain

Bagi peneliti lain, bila hendak melakukan penelitian yang berkaitan dengan empati dengan perilaku prososial diharapkan untuk menganalisa lebih dalam tentang perbedaan tingkat empati dengan perilaku prososial pada siswa SMK. Selain itu disarankan untuk melihat variabel-variabel lain yang dapat mempengaruhi perilaku prososial, sehingga dapat memberikan sumbangan dan gambaran faktor-faktor lain yang mempengaruhi perilaku prososial.